



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 44.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes. . . Ptas. 3-00
Resto de España . . . » 5-00
Número suelto. . . 15 céntimos
Número atrasado. . . 20 »

Mahón, martes 30 de Mayo de 1939

AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.

ANUNCIOS: Pago anticipado.

El traslado de la Imagen de la Virgen al Santuario de Monte Toro

Más de 5.000 personas se congregan en Mercadal para asistir al acto

Bosques de brazos en alto, azules de ilusión reflejados en las camisas de la Falange, llamadas de boinas rojas, puede decirse que el espíritu de la Falange ha concertado esa fiesta magnífica, maravillosa, donde todos los adjetivos van de prestado, para probar la hondaraigambre de su fe católica que le diera el César Ausente.

La Virgen de Monte Toro había instaurado una devoción inmensa y rotunda en Menorca. Por eso solamente al anunciarse que, salvada milagrosamente del fuego bárbaro del marxismo y restaurada por manos piadosas y ágiles, la sagrada Imagen volvía a su Santuario, la rosa de los vientos supo del clamor entusiasta del pueblo menorquín

afanoso de testimoniar sus más caros sentimientos.

Al comunicar Su Ilustrísima don Bartolomé Pascual Marroig que su celo señalaba la fecha del 29 de Mayo para el acto solemne de la reposición de la Imagen santa, todos los pueblos de la isla rivalizaron en la preparación de una romería de una grandiosidad tal como no se hubiera celebrado jamás en Menorca. Y la Falange se sumó al acto de una manera que bien puede decirse que vino a ser ella la que dió envergadura a la fiesta.

Desde las primeras horas de la madrugada, de todos los pueblos salieron los peregrinos, la mayoría de ellos a pie, cubriendo distancias de veinte, veinticinco y algunos hasta de más

kilómetros, cumpliendo muchos de ellos piadosas promesas elevadas a la Virgen en las horas duras y trágicas del marxismo asolador. Estos eran en su contingente más numeroso, camaradas nuestros que sufrieron los horrores de las prisiones y los batallones disciplinarios marxistas.

De Mahón salió la Bandera de Cadetes a las dos de la madrugada en marcha hacia Mercadal. En la Catedral de Ciudadela se celebró misa a las tres, a la que asistieron todos los perseguidos por los rojos, y a continuación se organizó la romería que fué dejando coronas en los lugares de la carretera donde fueron vilmente asesinados camaradas nuestros por el delito

de defender la Santa Causa.

En la misma Ciudadela, a las ocho y media, entre un ensordecedor estruendo de sirenas y de campanas y de vítores y gritos de la multitud, una procesión, precedida de Cruz alzada, formada por el Clero y por Ciudadela entera y presidida por su Ilustrísima que llevaba en brazos la rescatada Imagen, salió de la Catedral y se dirigió a la plaza de Alfonso III, donde la Imagen de la Virgen fué colocada en una carroza artísticamente dispuesta y en la que le daban guardia de honor bellísimas niñas vestidas de angélicos ropajes.

Dicha carroza, precedida de un centenar de ciclistas de las Milicias de Falange y seguida por coches oficiales, donde viajaban el señor Obispo y las Autoridades civiles y militares, emprendió la marcha hacia el centro de la isla. Al llegar a Ferrerías, se hizo una breve parada. Numerosos vecinos acudieron a ver la Imagen entre demostraciones de júbilo, que exteriorizaron incluso en el arreglo de la población, cuyas calles se hallaban magníficamente engalanadas.

En Mercadal, en tanto la animación era extraordinaria. Las calles engalanadas con acierto y gusto, rebosaban de peregrinos. De todos los pueblos acudían. Y la Falange local se desvivía en atender y organizar los actos que se avecinaban.

Junto a la entrada del pueblo, en espera de la llegada de la Virgen se hallaban las Autoridades: El Ilmo. señor Gobernador Militar accidental, el Jefe Insular de la Falange, el Ilmo. señor Delegado del Gobierno, el Teniente Coronel Jefe de Estado Mayor, el Jefe local y el Alcalde de Mercadal, Autoridades y jefarcas de la Falange que es imposible enumerar en detalle.

Poco más de las diez y media llegó la caravana a Mercadal. Entre vítores y aplausos, la Virgen fué descendida de la carroza y llevada en hombros por camaradas expresos, los cuales y en número crecidísimo formaban calle asimismo, mientras la Banda de Ciudadela interpretaba el Himno Nacional. se formó una procesión, presidida por Su Ilustrísima, siendo conducida

la sagrada Imagen a la Iglesia parroquial, donde se cantó una Salve en acción de gracias. En el trayecto, rindieron honores una compañía de Infantería y dos Banderas de Cadetes, y precedió la procesión la clásica colcada.

Terminado el acto de la Iglesia, se organizó la peregrinación. Abrían marcha los ex presos del marxismo; seguía la Imagen de la Virgen llevada en andas por los mismos; después Su Ilustrísima con las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas; y a lo último, una concurrencia numerosa, tan numerosa como nunca se había visto en Menorca, pudiéndose calcular que el número de peregrinos no era menor de cinco mil personas, antes bien, lo superaba.

Llegados a la cumbre rezando el Santo Rosario y ya en la Iglesia Su Ilustrísima, por sí mismo, después de subir a pie la agria pendiente, depositó la Virgen en el Camarín y se procedió al rézo de la Misa mientras la Capilla de la Catedral cantaba el Te Deum y el Magnificat.

Terminó el acto con besamanos entre gritos de entusiasmo y vítores a la Virgen, a España y al Caudillo

Eran ya las dos de la tarde cuando se inició el descenso de la montaña, llevando todos los asistentes el corazón rebosante de fe y de ilusión del gran día. Gran día para la religiosidad de Menorca. Gran día para la religiosidad de la Falange. Pues la Virgen ha vuelto a su santuario con todos los honores, como para borrar las injurias de los que no la supieron interpretar. y ha vuelto con los honores máximos de aquellos que fueron más perseguidos, entre camisas azules y boinas rojas, entre revolucionarios que, caso único en la Historia del Mundo, ha puesto como lema de su revolución a Dios y a la Patria.

TRABAJADOR. España pienza en tus hijos, que son tuyos también, y te ofrece el SUBSIDIO FAMILIAR para contribuir a su desarrollo.

Te proporcionará una ayuda, independiente de tu salario, proporcional al número de tus hijos.

NUESTRA BANDERA

SANGRE Y ORO

En toda España flota la gloriosa Enseña que aquel conglomerado bajo el título de «Comité revolucionario» en el nefasto 14 de Abril mixtificó, no sabiendo tal vez, o desentendiéndose, de lo que representa la bandera de todo pueblo o nación y le impuso el color morado como si fuese señal de la penitencia que aguardaba a nuestra Patria, en sustitución al rojo de una de sus franjas.

Al constituirse el Estado español en Estado Nacional sindicalista para gular a la España por las sendas y rutas que señalan los 26 puntos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la bandera de España ha recobrado más auténtica en lo que afecta a la representación.

Dos colores iguales, el amarillo y el rojo campean en el paño sagrado, pregonando la grandeza de la España Una, Grande y Libre.

El color rojo abarca las dos franjas paralelas superior e inferior. El color rojo representa la sangre de nuestras Milicias pronta a derramarse en la defensa de la justicia y honor de la Patria.

La franja centro es amarilla, color del oro, del oro de las virtudes heroicas de España en lo espiritual, y en lo material: su economía...

Una cinta blanca orilla la: tres franjas, es la Paz que deseamos, y la parte opuesta está sin orillar, como si los «colores» quisieran escaparse como las líneas en Geometría indefinidas, para llevar su protección si algún día precisara a sus «Hijas de la América».

En el centro del oro, color más preclado en la heráldica, el escudo de armas del Imperio.

¡Esta es nuestra bandera!

Yo he visto en las capitales liberadas unas y otras que ya desde el primer momento acudieron a la llamada de guerra y cruzada que allá en Marruecos lanzaron los clarines de la Legión por orden de Franco, desfiles casi interminables de juventud, robusta y sana, con las armas sobre el hombro pregonando el poder de la España naciente, poder y heroísmo cantado y glosado a diario por mis queridos colegas en sus funciones de cronistas oficiales.

Al desfilar por las calles tanta bazarra y pechos llenos de patriotismo, parecían en mi mente torrentes de sangre tan «azul» como el rojo de nuestra bandera, y digo azul porque es la justa palabra que nos diferencia de los de la acera de enfrente.

Aquellos es lo que representa el rojo de nuestra bandera, que escuda el color amarillo.

También he visto a obreros, técnicos y empresarios (patronos antes) en sus desfiles ya de patentización de afecto a la Patria, o rindiendo honores a gloriosos mutilados. Allí había el oro de nuestra economía: Los sindicatos de la producción y cada hombre llevaba en la mano la herramienta con la que engrandece a la Patria, pues para los que conocen nuestro ideario, saben lo que para nosotros representa la ambición de territorio hoy.

Sobre aquellos todos trabajadores manuales e intelectuales de la única jerarquía de España, la del trabajo (España no puede mantener a ciudadanos parásitos. —FRANCO) descansa el escudo de armas que representa a España y que hasta enronquecer en el corazón hemos gritado el ¡Arriba! sincero.

Ya tenéis los dos colores a raudales—la sangre y el oro de nuestra bandera. Milicia y Sindicatos.

El español en el Estado Nacional sindicalista tiene un punto por lo menos en uno de los dos lugares básicos del Estado.

El hierro del trabajo (oro) está garantido por el acero (sangre) de nuestros soldados.

Para final e intencionadamente, he dejado un lugar de la bandera que yo llamo «en la penumbra de los colores nacionales». Es el punto de unión del color rojo con el gualda.

Aquel hilo rojo que trenza con el amarillo, es la representación genuina de Organizaciones Juveniles. De esta admirable hija de Falange saldrán los hombres que optarán para la milicia o para los Sindicatos.

Esto en una parte; y por la otra, es la representación del S. E. U. (Sindicato Español Universitario) que muy en breve llamará a los estudiantes de Menorca.

ALVARO DE CECIL Y DE ACLINA

INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(FACILITADA POR LA COMANDANCIA MILITAR)

INFORMACION NACIONAL

Detención de asesinos en Madrid

Madrid 29.—Al igual que en casi todos los días anteriores, también el domingo publicó la prensa madrileña noticias de las numerosas detenciones llevadas a cabo por delitos cometidos durante la dominación roja. La lista de detenciones publicada el domingo comprende treinta y nueve nombres, añadiendo a cada uno de ellos el delito por el cual ha sido detenido. Trátase generalmente de delitos comunes sobre todo asesinatos y complicidad con dichos crímenes.

En Barcelona fué capturado el cabecilla rojo del Sindicato de Obreros del Puerto, Andrés Fernández Mula. El detenido ha confesado con cinismo haber matado por sus propias manos y haber hecho asesinar a más de mil personas durante el dominio marxista. Fernández Mula confesó asimismo las ejecuciones verificadas de desgraciadas personas que eran llevadas al muelle y allí fusiladas, después de haberlas hecho creer que las iban a embarcar en un navío extranjero. El detenido ha confesado también haber tomado parte activa en la sublevación contra los nacionales en Barcelona.

Se construirá un monumento que perpetúe la heroica gesta de los defensores del monasterio de la Virgen de la Cabeza

Madrid 29.—Se ha decidido la construcción de un monumento en el lugar donde se encuentran las ruinas del monasterio de la Virgen de la Cabeza para perpetuar la heroica gesta de sus defensores. El monumento será construido con piedras procedentes de lugares gloriosos de la guerra civil, por ejemplo, del Alcázar de Toledo, de Teruel, Oviedo, Belchite, etc. Además del monumento se construirá un museo que encierre los recuerdos de la lucha heroica. También se descubrirá una placa en honor de los aviadores alemanes que arrojaron víveres a los defensores durante el asedio. El general Queipo de Llano ha aceptado la presidencia de honor en el Comité para la construcción del monumento. Numerosas personas y empresas han ofrecido donativos para el suministro gratuito de materiales de construcción y prestación también gratuita de trabajo.

El periódico «Arriba» expresa el reconocimiento de España a los alemanes de la Legión Condor

Madrid 29.—El órgano falangista «Arriba» publicó el domingo un artículo dedicado a la Legión Condor que ha emprendido el regreso a Alemania.

En el artículo aparecido en primera plana, hace constar el agradecimiento de España por la ayuda que nos han prestado los voluntarios alemanes. El periódico alude a la lucha co-

mún de ambas naciones contra las tinieblas del comunismo y hace resaltar el influjo destructor de las democracias que hace años ha herido tan profundamente a Alemania como a España. El artículo termina con el siguiente párrafo:

«Vuestro recuerdo quedará siempre entremezclado con los sentimientos de profunda gratitud. Vosotros poseéis la convicción que el marxismo como enemigo de toda patria y de todo país, ha tenido que ser combatido y desarraigado, por eso nosotros no olvidaremos jamás de que manera total y ejemplar habéis servido a vuestra convicción».

Como toda España sabe, el capitán Cortés, heroico defensor del monasterio, resistió durante más de nueve meses con ciento cincuenta guardias civiles frente a una superioridad abrumadora de rojos que en los últimos momentos llegaron a sumar diez mil hombres. Los defensores tuvieron que rendirse por falta de víveres con que alimentar a las mujeres y niños encerrados con ellos. A pesar de sus promesas, los rojos asesinaron después de haberse entregado, al capitán Cortés.

INFORMACION EXTRANJERA

En las elecciones de Hungría ha obtenido la victoria el partido gubernamental

Budapest 29.—Según los primeros resultados conocidos de las elecciones celebradas el domingo, se tiene la impresión de que el partido gubernamental ha logrado una brillante victoria y su gran mayoría sobre la de todos los demás partidos.

Las elecciones se verificaron bajo el orden más completo, resultando casi inútiles las precauciones tomadas por el Gobierno.

El embajador inglés en Roma se ha entrevistado con el conde Ciano

Roma 29.—Hoy el embajador de la Gran Bretaña en Roma Sir Perry Lorraine se entrevistó con el ministro de Negocios Extranjeros italiano conde Ciano. Los citados personajes conversaron durante un prolongado rato.

En los círculos oficiosos se afirma que el representante inglés y el conde Ciano examinaron los diferentes problemas que agitan hoy la política europea.

El rey Carol ha salido de Bucarest

Bucarest 29.—El rey Carol ha salido de esta capital a las veinte horas, con destino desconocido.

Según informaciones procedentes de Ankara, el rey es esperado uno de estos días.

La prensa inglesa para justificar la conducta provocadora del Gobierno británico, pinta con negros colores la situación internacional

Londres 29.—La prensa británica sigue mostrando un pesimismo injustificado al afirmar la situación internacional a la que pinta con oscuros colores, sin duda para tratar de justificar ante la alarmada opinión inglesa la política provocadora de cerco. Unánimemente todos los diarios se apresuran estos días a prodigar toda clase de alabanzas sobre el mariscal ruso Voróchilof que, como es sabido, ha sido invitado a asistir a las maniobras que en breve celebrará el ejército británico.

El «Daily Herald» concede gran importancia a la noticia según la cual, el coronel Beck irá a Moscú para negociar la entrega y aprovisionamiento de material bélico a Polonia y la construcción de un ferrocarril entre los dos países.

El «Evening Standart» hace notar que el partido laborista que de hecho dirige la política extranjera actual de Londres, en una carta enviada a la asociación protestante pro paz, ataca al ministro de la Guerra británico y a la política del Gabinete Chamberlain. Afirma la mencionada carta que ni Francia ni la Gran Bretaña han hecho jamás una política pacifista.

El ministro ruso Molotov recibió ayer a los embajadores de Francia y la Gran Bretaña

Moscú 27.—El señor Molotov recibió ayer en el Palacio del Consejo de los Comisarios de Negocios Extranjeros al embajador de la Gran Bretaña y al encargado de Negocios de Francia, quienes le entregaron los documentos de las proposiciones anglo-francesas.

Murcia.—Con motivo del homenaje al señor Serrano Suñer, los periodistas de esta capital han celebrado una fiesta, nombrando al mencionado señor padre espiritual de todos los periodistas de España. La fiesta terminó con un banquete.

Vigo.—Ha llegado a este puerto el trasatlántico «Talutia» que viene de New York. Es la primera vez que dicho barco fondea en este puerto y lleva 73 pasajeros que recorrieron la ciudad.

Pamplona.—Ayer tuvo lugar una solemne misa ante la Patrona de la ciudad en la que fué entregado el banderín de la 3.ª División de Navarra, por el coronel Alfonso Navarro, jefe de dicha División, el cual pronunció un brillante discurso ensalzando con patrióticas palabras a los que cayeron por España.

Barcelona.—Han llegado a bordo de un trasatlántico alemán 350 personas que vienen de Italia a visitar España. Los turistas han recorrido Montserrat y saldrán mañana con destino a Palma de Mallorca.

Córdoba.—Comunican de Andújar que continúa en capilla el cadáver del capitán Cortés, héroe defensor del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza. Por la noche velaron ante el cadáver cuatro guardias civiles.

Noticiario

de mujeres fascistas de toda Italia. Más de setenta mil mujeres de las fuerzas femeninas de que Italia dispone como complemento de la acción de sus soldados y camisas negras desfilaron perfectamente.

Todas las categorías y todas las clases se hallaban representadas, desde las universitarias hasta las obreras, desde las secciones pre-coloniales armadas con mosquetones hasta las madres de familia campesinas.

Asistió al desfile una delegación de la Juventud femenina alemana. Las fuerzas femeninas reunidas estaban mandadas por el Secretario del partido señor Sterace.

Las democracias están realizando su último esfuerzo para anular los trabajos que para la paz realizan las potencias del Eje

Berlín 29.—La prensa alemana remarca en sus editoriales que los países democráticos están realizando su último y desesperado esfuerzo para anular los trabajos que para la paz realizan las potencias del Eje.

«La maniobra de chantaje de las democracias escribe el ministro de Propaganda del Reich Dr. Goebels en su artículo publicado por el «Voelksiher Beolichte», recibirá de las potencias totalitarias la contestación fulminante que dejará atónitos a sus adversarios».

Aún no se sabe cuándo llegará a Londres la respuesta soviética

Londres 29.—Ayer se comunicaba en los círculos de esta capital que el Embajador inglés en Moscú, sir William Seeds, no ha enviado todavía a Londres el informe de la entrevista celebrada el sábado por la tarde con el comisario de Negocios Extranjeros señor Molotow.

De fuente autorizada se afirma que se desconoce aún la fecha en que el Gobierno de la Unión de Repúblicas Soviéticas, enviará su respuesta a la nota inglesa. Se sabe que el mismo Stalin en persona ha examinado ya detenidamente el contenido de las notas francesa y británica.

El representante de la S. de N. en Dantzig, ha llegado a Varsovia

Varsovia 29.—El señor Hardt, representante de la Sociedad de Naciones en Dantzig, ha llegado a esta capital.

El señor Hardt se ha entrevistado con el ministro de Negocios Extranjeros polaco M. Beck. Han asistido a la entrevista los embajadores de Francia y la Gran Bretaña.

Para evitar incidentes entre alemanes y polacos

Varsovia 29.—Según los círculos bien informados, el Gobierno alemán pedirá en breve que los ciudadanos polacos que viven en los alrededores de las fronteras sean separados de los alemanes para evitar la repetición de peligrosos incidentes.

No se comunica la acogida que dará el Gobierno de Varsovia a la demanda del Reich.

El embajador soviético Maisky ha regresado a Londres

Londres 29.—El embajador soviético en Londres, Maisky, que ha permanecido varios días en Ginebra asistiendo a las deliberaciones del Consejo de la Sociedad de Naciones, ha llegado esta noche procedente de Ginebra.

Se cree que mañana será recibido por lord Halifax.

Una gran manifestación de estudiantes universitarios

Roma 29.—Hoy se ha celebrado en Roma una gran manifestación de estudiantes universitarios. Después de haber ofrecido ramos de flores a los caídos por la conquista del Imperio y en la guerra de España, se ha dirigido al Palacio Venecia donde ha aclamado al Duce, pronunciando éste una breve alocución. Durante la tarde los estudiantes organizaron una magna concentración.

TRABAJADOR:

La Ley de Subsidio Familiar ampara en la protección del Estado. Te levanta en el cuidado de tus hijos; te exalta en la estimación de tu trabajo y te da el Pan y la Justicia sobre hondo sentido de la Patria :

EDICTO

DON BARTOME COMPANY VET, Licenciado en Derecho, Allere Provisional de Milicias, Juez Instructor Eventual de Causas de la Comandancia General de Baleares con destino en la Plaza de Mahón.

Hago saber: Por el presente Edicto se cita a todas aquellas personas, que se crean con derecho como legítimos herederos de ciertos bienes que era de la pertenencia de varios de los asesinados por las hordas marxistas en las cercanías del Cementerio de San Carlos la noche del diez y nueve de Noviembre de mil novecientos treinta y seis; debiendo comparecer ante Juzgado Instructor y a los efectos señalados en el plazo de ocho días contar de la publicación de este Edicto.

Dado en Mahón a 29 de Mayo 1939.—Año de la Victoria.—El Alférez Juez, Bartolomé Company.—El Secretario, Miguel Bota.

Alcaldía de Mahón

REGLAMENTO DE TRABAJOS EN EL CAMPO

Habiéndose recibido de la Delegación Provincial de Trabajo de Baleares el REGLAMENTO DE TRABAJOS EN EL CAMPO para toda la Provincia, queda éste expuesto en las Oficinas de este Ayuntamiento, para que pueda ser examinado por todas aquellas personas a quienes pueda interesar y observado en todas sus partes pueda el agro menorquin incorporarse a esta nueva reglamentación de España Nacional Sindicalista, debiendo hacer presente esta Alcaldía a más, y según recomienda dicha Alcaldía de trabajo, que los patronos, bajo ningún pretexto ni excusa alguna, podrán pagar salarios inferiores a que en dicho Reglamento se señalan superiores en un diez por ciento los mismos, sin autorización especial de dicha Delegación.

Mahón a 26 de Mayo de 1939.—El Alcalde accidental Juan Seguí.

ANUNCIO

Necesitando los Servicios de Ingeniería de la Base Naval de Mahón, obras en la misma, personal de oficio, se pone en general conocimiento por si desean cubrir dichas plazas.

Los oficios son los siguientes: Pintores ebanistas de 1.ª, Carpinteros calafates; Albañiles de 1.ª.

El solicitante deberá presentar certificado de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., y tres fotos de personas solventes de la localidad de residencia.

RECADERO

MAHON-PALMA Y VICEVERSA

Admite toda clase de encargos. Para informes en Mahón: Comercio 31 y Rampa de Abundancia 52.

Imprenta de M. Sintee Rot

EMPRESARIO:

MAÑANA termina el plazo voluntario que te concede la Ley del Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares para rellenar el padrón censal de tus obreros. No olvides que si no cumples ese deber, incurrirás en un delito que será sancionado.